

Communiqué de presse Nantes, le Vendredi 24 juin 2022

## Environnement Restitution du 1er rapport du GIEC Pays de la Loire



Virginie Raisson-Victor, présidente du GIEC et Christelle Morançais.

Pour évaluer les impacts du changement climatique sur son territoire, la Région a lancé une étude approfondie et décidé la création d'un Groupe interdisciplinaire d'experts\* sur le changement climatique (GIEC) en Pays de la Loire en octobre 2020. La restitution du 1er rapport du GIEC régional, dressant le diagnostic du territoire ligérien face au changement climatique, a été présenté aujourd'hui, vendredi 24 juin 2022 devant les membres du Parlement des Territoires et des partenaires régionaux majeurs pour la lutte contre le changement climatique.

Concrètement, le rapport révèle notamment qu'en Pays de la Loire, la contribution à l'effet de serre reste fort, que le climat régional est de moins en moins tempéré, le niveau de sols artificialisés élevé, et le système alimentaire carboné.

A cette occasion, Christelle Morançais, présidente de la Région des Pays de la Loire a réitéré ses engagements en faveur de la transition écologique comme une priorité de son mandat régional : « Je souhaite que ce premier diagnostic sur les impacts concrets du réchauffement climatique sur nos territoires bénéficie de la meilleure audience qui soit : celle des décideurs publics, des exécutifs locaux, et de tous ceux qui jouent un rôle direct, un rôle majeur dans les politiques publiques qu'il faut poursuivre, mais surtout approfondir et amplifier pour faire face à cette réalité qui nous préoccupe, pour faire face à notre responsabilité collective.. »

Face à un diagnostic qui pointe les grandes réalités du territoire et l'impact du changement climatique, la présidente de Région a émis la volonté de l'ouverture d'une gouvernance commune inédite en France autour de tous les acteurs ligériens engagés ensemble pour répondre aux défis écologiques en Pays de la Loire. Elle en appelle à ce que chaque collectivité puisse s'investir financièrement pour donner les moyens aux experts de poursuivre leur travail « remarquable », et insisté sur l'ouverture et le dialogue pour faire face aux enjeux.

\*Les missions confiées à ce groupe d'experts scientifiques consistaient à analyser et compléter les résultats de l'étude sur les impacts du changement climatique en Pays de la Loire, à identifier les territoires et secteurs d'activité sensibles aux aléas climatiques, à informer et à émettre des solutions pour limiter les émissions de gaz à effet de serre et s'adapter aux évolutions climatiques.

## **CONTACT PRESSE**